

「地域スポーツクラブ」

45クラブあります。今回はこの中から、3クラブを御紹介します。

千住ウェスト(足立区)

設立まで…

千住ウェストは足立区の千住西地区(北千住駅の西側)にできた総合型地域クラブです。あえて、スポーツとうたっていないのは、文化活動の充実を最初から考えていたからです。子どもから年配の方までをターゲットにしていますが、スタッフに学校関係者が多いのでどうしても健全育成の方向に行きがちです。

平成18年4月から本格活動を開始しましたが、プログラムとしては今のところ7種類(ミニサッカー、柔道、卓球、ニュースポーツ、アクアエクササイズ、トレーニング、茶道・華道)です。今後、増えることを前提としてスタッフの充実、場所の確保に役員一同懸命な努力を重ねています。

クラブのPRを…

千住地区は古い街でもあり、商業の街でもあります。地域に長く住んでいる方が多いのも特徴のひとつです。下町情緒あふれるこの地域に総合型の考え方は是非根付かせたいと思っています。理事長の犬塚さんは、「身体を動かすことは良いことだし、お年寄りも子どもも地域の人たちにお世話になって、顔見知りになるし、良いことばかりだね!」と言っています。

地域の良い面を伸ばすような草の根活動になれば、真の地域クラブと呼ばれるのかなと思っています。私たち、「千住ウェスト」は、地域の人々に対して、スポーツ及び文化活動に関する事業を行い、親睦と交流を図るとともに、青少年の健全育成に寄与することを目的として今後も頑張ろうと思います。

*「千住ウェスト」は特定非営利活動法人へ申請手続中です。



ジュニアサッカー



運営会議



親子体操

千住ウェスト GM 北島 一弘

にしはらスポーツクラブ(西東京市)

設立まで…

にしはらスポーツクラブは西東京市の西部地域にあり、周囲は緑の多い閑静な場所にある、旧けやき小学校が活動の拠点です。平成17年11月小学校の廃校に伴い、市の政策の一環として行政主導の基に、「スポーツを楽しむ場所を提供するとともに会員相互の親睦、健康の増進、子供の健全育成及び地域コミュニティの活性化を図ること」を目標に設立されました。

クラブのPRを…

このクラブは、体育館、グラウンドを全面、優先的に使用でき、狭いながらもクラブハウスも備えています。活動日は週6日、(木曜日・休館日)午前9時から21時、事務員が常勤しています。体育館では卓球、バドミントン、バスケットボール他、体操系の8種目・グラウンドは少年サッカー、ソフトボール、ラグビー、テニス(7月設置)等、現在5才~81才までの会員約500名が元気に活動しています。サークル、教室以外の空きコマは開放とし、自分がやりたい種目を好きな時間に利用できるので会員に好評を得ています。土、日曜日はファミリーの利用も増え明るい笑い声も聞こえています。

地域の小学生を主にクラブで立ち上げたサークルの、バドミントン、ミニバスケット、幼児からのキッズチアダンスは人気があり空き待ちの状態です。チアダンスは外部へのイベント、大会にも率先して参加しています。7月の都内で行われた大会では、準優勝の快挙でした。今後はクラブで育った子どもたちの受け皿も考えなくてはなりません。それには地域の中学校との連携が早急に必要であると思います。

クラブの今後は、行政主導から住民主導へどのようなプロセスを経て進むのかが一番の課題であると思っています。それには地域住民との連携、共催の事業などの実施、地域の学校との連携が大事ではないかと痛感しています。

にしはらスポーツクラブ クラブマネージャー
姉松 かつ代



キッズチアダンス